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&+ 月 &' 日，乐视网精品自制大
剧 《<=6>?》 上线。该剧由向灼导演，
周秀娜、张经伟、李昕岳、王茗主演。
作为“乐视自制”+'&#年度的收官大
戏，该剧已经在“乐视午间自制剧场”
上线，网友可以通过乐视网 @, 端、
@2:10端、@4A端及乐视 BC超级电视
同步收看。剧中，一个“傻警察”在
三位拥有超能力的美女帮助下，成功

将一起起扑朔迷离的悬疑案件侦破。
这部剧将悬疑、推理以及科技元素完
美融为一体，又不乏搞笑幽默，是国
内互联网自制剧又一部代表性作品。

乐视网制 ,DD刘弘表示，乐视自
制剧不断在题材上和形式上寻求创新
和突破，“《<=6>?》是我们新的尝试，希
望通过此部剧带动人们对推理文学和
推理影视作品的关注。” （武 强）

首部全景式反映江西人文历史的九
集纪录片《江右》，&+月 &!日晚起在央
视纪录频道播出。该片由中央新闻纪录
电影制片厂 （集团） 与南昌市颐景园文
化传媒有限公司策划制作。

作为中华文明的发祥地之一，江西
有着很多与中华民族精神和文化生活紧
密相连的文化景观，而赣文化的原创力、
开放性、交融度和辐射力，都对中华文

化的形成有着重要的作用。本片正是据
此精心绘制成了一幅全景式的赣文化地
图，将临川文化、庐陵文化、豫章文化、
书院文化、客家文化、陶瓷文化等，以
及与之有关的山川风物、历史人事一一
从容道来，情理交织，成为触摸赣文化
根系的一幅生动且雅致的人文镜像，具
有纯粹的文化品质和较高的审美价值。

（师 睿）

日前，#E影片 《楼兰》 在京举行项
目启动仪式。片方欲将《楼兰》打造成为
中国版的《指环王》和《特洛伊》。

据悉，影片《楼兰》将以楼兰古国的历
史为背景，讲述一个融爱情、战争和灾难为
一体的史诗大片。编剧胡杨表示，影片将
揭开楼兰古国的神秘面纱，讲述属于那个
时代的传奇。该片总投资将高达 #亿元人

民币，采用 #E摄像机实拍。总制片人高军
透露，将有可能请好莱坞著名导演执导，
并有好莱坞一线明星加盟。影片还砸下重
金 (''万元征集主题曲。 （盛 世）

一说起方文山，
首先想到的就是专
门为周杰伦写歌词
的人。这一次，他
以电影导演的身份
面世。目前，方文
山的处女作电影
《听见下雨的声音》
已经公映。

首映礼当天，除方文山率主
演徐若瑄、柯有伦、韩雨洁出席
活动外，方文山的“黄金搭档”
周杰伦也前来站台助威。海峡两
岸关系协会副会长王在希出席并
为方文山送上了片名的书法卷轴。

从 《青花瓷》、 《千里之外》
到 《菊花台》、 《黄金甲》，方文
山和周杰伦联手创造了华语乐坛

一个又一个经典。当方文山要打造自己
的第一部电影时，周杰伦第一时间给予
全力支持，担任影片音乐总监，影片同

名主题曲便是周杰伦亲自操刀。此外，影片拍摄的两年
里，周杰伦还去新加坡和台湾地区的片场探班。方文山
表示：“周杰伦从影经验比我丰富，在我们的交流中，
我收获很多，这对我的帮助很大。”

众所周知，方文山的歌词以中国风闻名，在电影风
格的追求上，他也延续了这个招牌。方文山说：“以前
一直写歌，一个人，一台电脑，一晚上就可以完成一首
歌，而电影的制作是一个团队的事情，我体会到了很多

新的东西。我希望通过不同方式去表现中国传统文化。
‘小清新’谁都可以拍，但我把书法和汉服融合在其中，
也算是个人烙印吧。”

影片以一位乐团主唱与一位失聪女大学生的爱情故
事为主线，讲述了一群年轻人的青春爱情故事。那些年，
碧绿的草地，那场大雨，冥冥中的巧合，影片结合素描、
水墨画、汉服等传统文化元素，勾画了萌芽般的甜美回
忆，也用台式 FC唯美风格表现了徐若瑄的成熟美，韩
雨洁阳光般的笑容……

重温不朽的经典
朱小凤

野驴、狼、豹子、狐狸与狗
———评电视剧《打狗棍》

马薪蕊

方文山带你
听见下雨的声音

范晓毓

#E影片《楼兰》在京启动

纪录片《江右》全景式反映江西人文历史

乐视网压轴自制大剧《<=6>?》可四屏同步收看
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截至 &+

月 % 日， +'&#

年全国电影票房已突
破 +'' 亿大关，达 +''*#+ 亿

元，同比增长 #(*!#G，观影人次
超 "*H#亿。

从上世纪 $' 年代后期到 +''# 年之前，中
国电影票房一直在 &' 亿元左右徘徊，最低谷的

&$$$年，总票房仅 %*&亿元。+''+年 &&月，中共十
六大召开，电影业进入了产业化改革的新阶段。一系列
促进电影产业化发展的政策法规颁布，激活了整个电影
产业，+'&'年总票房达到了 &'&亿。而将这个数字翻倍，仅
用了不到 #年时间。
中国艺术研究院副研究员刘藩说：“&'亿的基数小，增长

相对困难，所以耗时较长；达到百亿以后，基数变大，所以增长
更快。更重要的是，近年来银幕数猛增，上映的中外影片增多，
促进了票房的高增长。”票房总额是票价与观影人次的乘积。从
&$($年到 &$%$年，中国的电影票价基本是 '*+"元左右，&$$'#
&$$"年基本在 &'元以内，+''#年平均票价超过了 +' 元。如
用目前的总票房 +''*#+亿除以观影人次 "*H#亿，即可得出目
前全国平均票价为 #(*$!元。刘藩认为，相对于这些年来日常
用品的物价涨幅，“应该说电影平均票价基本保持稳定，加
上各种促销，影迷看电影的直接成本近年并没有明显增
加，虽然间接成本还是随着物价在上涨的”。

专注于开发二线城镇市场、拥有的 &%''块银幕占
全国银幕总数十分之一的大地院线总经理方斌认
为，过去娱乐方式少，现在消费类型多样化，“电影
消费要排在吃饭、购物、上网、看电视、唱歌
这些娱乐方式之后，能达到 +'' 亿元票房
已经很不错了”。

在方斌看来，总票
房能突破 +'' 亿，

原因有四

点：影院数量和银幕数量增长；制片能力增强；进口片扩
大了引进数量以及媒体对电影消费的推波助澜。“相对更重要
的，是终端的发展，也就是影院的增长、银幕数量的增加”。

+''#年，全国主流院线仅有影院 &&('家，银幕 &$+#块；
截止到今年 &+月初，全国影院已经超过 #'''家，共 &*%万块
银幕。近年来，每年增加的银幕都有三五千块，+'&#年仍保持
每天增加 &#*%块银幕的速度，而日本、德国等这些电影市场成
熟的国家，全国的银幕总数也就是三四千块。

方斌说，过去二三线、三四线地区的人们看不到电影，
而这些地方的人口基数十分庞大，现在新增长的大量影院和银
幕出现在这些地区，使人们看电影越来越方便，进一步增加了
观影人次，“看电影也会成为越来越多的人的生活方式”。

营销公司助一臂之力

近年来无论国产电影还是进口大片，往往会请专业化团
队和公司进行营销。 《失恋三十三天》、 《画皮 +》、 《致青
春》的票房成功，均与影片营销策划团队的努力分不开。据
艺恩咨询的数据，+'&+年中国影视公司电影营销费用总投入
达到 +( 亿元，+'&# 年电影营销的市场规模可能会达 +% 亿
元，电影营销正在成为除制作、发行和放映 # 个传统环节之
外，电影产业的第四个细分服务流程，它也成为推动电影票
房增长的新动力。

北京无限自在文化传播有限公司副总裁周维认为，“重
视营销，是大势所趋，投资和制作方的营销意识也在增长。
这是电影产业逐步走向成熟，对产业链条上的各个环节都更
加重视的表现，而不是像过去那样单一抓创作。”他举例说明
营销对电影票房的作用：“中国文艺片不卖座，甚至奥斯卡
奖获奖作品《国王的演讲》在国内的票房也就是七八百万元，
而我们今年做的小片 《青春派》，票房报收 +H'' 多万。不能
说这片子质量超过《国王的演讲》吧”。

周维说，“我们做营销的，好比是个放大镜，好的营销
就是能给你放大，你有 &'，我放大到 &''，你有 &''，我放大到
&'''。”但他强调，营销对票房起推动和放大作用，但不是决定
作用，“电影作品本身还是基础，如果你只有 &，对不起，我无法
给你放大到 &''。”所以，他认为，这些年中国电影票房一路高
涨，一方面确实有营销的推动，“但首先还是因为作品量大了，
整体制作水平在提高”。

票房进一步增长靠什么

从 +'&'、+'&&年之后，投资影院的回报周期

已经变
长，显示我国电
影产业发展有放缓的迹
象。“不可能一直以每年四
五千块银幕这样的速度增长下
去。”方斌说。

他认为，国产电影票房要继续增长，
核心还是要靠好影片，靠提升国产片的制作
水平和能力；其次是规范市场；第三是加大打
击盗版行为，“目前互联网上的盗版行为太严重
了！”第四就是进一步鼓励在中小城市建影院，“大
地院线的目标是 "''' 块银幕，" 年内可能达不到，但
肯定用不了 &'年”。

方斌还强调应该进一步降低票价。“电影票价要跟收
入相比，更要考量收入消费的结构”。目前美国电影票价是
约 %美元，占人均月收入的 &)(''，我们的票价和香港地区
差不多，但和香港地区比收入，我们肯定比不过。“现在我
们国民的娱乐消费排在住房、教育、医疗甚至社交等很多消
费之后，所以，还应该降低一些才更合理，才能吸引更多观
众进入影院”。

去年底今年初，有关部门曾经给出 +'&# 年票房力争
++'亿元的目标。&+月 %日突破 +''亿后，到月底能否达
到 ++'亿就成为关注焦点。

方斌认为，要想达到 ++' 亿，需要在剩下的 +# 天
里保持平均每天八九千万元的票房，“这比较难，最
终可能会停留在 +&"到 +&%亿之间”。而周维乐观地
表示，还有几个周末和一个圣诞夜，应该都能拿
下两亿。此外，年底平时一天四五千万也差不
多，大量积压的各种礼券、赠票会在 &+月
底集中消费。他认为，“贺岁档将有
《私人定制》《警察故事 +'&#》《风暴》
《无人区》(大贺岁片争艳，中间
其他小片虎口夺食，所以
++' 亿今年一定可
以达到”。

苗 春

从 !""亿到 #""亿仅用 $年

银幕数量高速增长居首功

##"亿的年度总目标能否实现

继 《铁梨花》、 《将军》、《红娘子》 之后，郭
靖宇导演再度奉上的传奇力作《打狗棍》，在掀起新
一轮收视狂潮后，已落下帷幕。该剧以极其鲜活的
荧屏形象吸引了各年龄段的收视群体。# 年前，
《铁梨花》就被观众调侃为“火得一塌糊涂却没有影评
的电视剧”，如果说《铁梨花》把女性传奇剧推向顶峰，
如今的《打狗棍》则为男性传奇剧树立了丰碑。

一个热河传奇男人帮撑起这部大气磅礴的史诗
巨片。导演用野驴、狼、豹子和狐狸这 ( 种动物来
诠释剧中的 (类男人：保家卫国的大英雄、阴险毒
辣又重情义的双面男人、英勇善战的青年猛士和娘
娘腔十足的真汉子。他们带戏出场，充溢浓浓的民

族情、地域情、父子情、师徒情、兄弟情、兄妹情、
夫妻情与战友情，是中国民间千万英雄的代表！

且看这部高收视率的“亿元大剧”如何炼成：
戴家和那家的大少爷，一正一邪，一善一恶，

水火不容，他们身后的两位老爷子更是一位老谋深
算，一位老奸巨猾，永远你方唱罢我登场，针锋相
对，不依不饶，让观众在电视机前过足了“坐山观
虎头斗”的瘾；住在对门的两个冤家，不是红白事
相撞，就是同时娶亲，上演了冤家路窄的斗蛐蛐战

役；由避暑山庄大太监抚养长大的马
公子二丫头，身姿宛如窈窕

淑女，说起话来戏
腔戏调，每

每 以

喜剧角色串场，但结局悲情而壮烈，形成巨大反差。
剧中还设置了各种颇具时代性、独特性的人物：剪
了辫子的大清御前四品带刀侍卫、没落铁王府里的
王爷和格格、民间媒婆、偷卖鸦片的大药房黑心老
板、一颗爱国心和一身武艺藏而不露的江湖武人、
民间自发形成的拥有打狗棍的“杆子帮”……尤其
令人称赞的，是该剧“以史为经，无奇不传”的中
国传统章回体小说笔法，借鉴中国古典文学的春秋
笔法，以史传传统赋予作品以历史厚重感，以适俗
的大众趣味演绎了一段不该被遗忘的历史，采用平
民化视角与家国同构的叙事手法，突出了民族价值
观崇尚的“情义”二字，凸显出中国人坚忍不拔、

百折不挠的骨气与力量，痛打了恶狗、疯狗、狼狗、
卖国狗、汉奸狗！

综观郭导这些年的这些剧，观众不难分析出他
在年代传奇戏中所用的杀手锏：娶老婆，生儿子，
传宗接代的传统观念；当做信物的玉石坠子之类的
老物件；呱呱落地的宝贝儿子丢失，由自己又爱又
恨的女人养大，最后真相大白；寻宝、藏宝、找宝
为故事主线……这些手法，郭导屡试不爽，观众似
乎从不厌倦，还乐此不疲。

近两年投资过亿的电视剧比比皆是，百万字剧
本、半年以上拍摄周期、上千盘带子，制作方在

开拍前就拼命吆喝，但往往是雷声大雨点
小的收视结局。郭靖宇说：“其实长
剧是最好看的，观众也喜欢长
剧，收视率到底怎么样，最
关键还要看剧本和故
事。”郭导最成功之
处，还是编出了
能抓住人心
的 好 故
事。!
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近日，三幕古典舞
剧 《堂·吉诃德》 在国家大
剧院震撼上演。该舞剧编导鲁道
夫·纽里耶夫，艺术顾问曼努埃尔·勒
格里，加拿大皇家芭蕾舞团芭蕾大师张卫强
任总排练，中央芭蕾舞团团长冯英为制作人和总策
划，剧中角色皆由中央芭蕾舞团演员担纲，堪称中外芭蕾
艺术家共同打造、中央芭蕾舞团出品的精品力作。幽默、诙谐
的格调，浪漫唯美的舞美设计，生动流畅的舞蹈语汇，简练清
晰的故事表达，鲜活生动的人物形象以及中央芭蕾舞团每一
位参演演员精湛的表演技巧、严谨认真的投入态度，都深深感
染和打动了在场的观众，让人回味，让人沉吟！

在西班牙作家塞万提斯的原著小说里，主人公堂·吉诃
德是一个爱幻想又善良，可爱又愚蠢，勇敢又荒唐的人物，
是个悲天悯人的可敬人物，是幽默文学中的不朽典型。舞剧
虽然把堂·吉诃德作为次要人物来处理，让他作为剧
情故事的目击者和介入者，但保留了堂·吉诃
德的性格特征，在舞剧中，这位富有戏
剧性色彩的骑士游侠、正义化身，
是贯穿着全剧剧情发展的线
索，这为舞剧提供了文
学力量和思想力量
的支撑。

在故事
框架上，
该剧

舍弃了复杂的情节，重情绪、重意蕴、重内涵，追求对文学
经典简洁有力和生动唯美的把握，删繁就简更适合芭蕾舞剧的
艺术表现。该剧大胆采取简练的梗概、惊人的内核的艺术表达
方式，整部舞剧虽然只有三幕，但依然能够通过清晰的故事框
架，将剧中人物关系、情节点更直接地呈现给观众。

舞剧浓墨重彩地用双人舞表现女主人翁吉特丽和男主人
翁巴西里奥浪漫温情的热恋，他们深情相拥、相望、相依、
相偎、相扶、相靠，精彩的三度空间托举，令人深感芭蕾的
无穷魅力。“真人版”象征着内心世界写照的牵线木偶的神
秘，堂·吉诃德梦境中的仙子身着曼妙纱裙翩翩起舞于轻烟缭
绕中的奇景，以及围绕堂·吉诃德与贵族富翁伽玛什的笑料百
出的幽默剧情都给观众以强烈感染，令人忍俊不禁又深长思
之。

该剧还采用了一系列生活化动作和哑剧手势，不仅让
观众打破了“芭蕾艺术难理解”的固念，也为芭蕾舞剧
的表达增添了“平易近人”的艺术性格。该剧在实现经典
舞剧与本土观众的欣赏对接上，极尽艺术努力；为确保
原著的民族风情、增强艺术新鲜感，也大量运用西班
牙民族特色舞蹈元素与经典芭蕾元素结合的舞蹈语
汇。在我们沉溺于海量信息和浅阅读的文化风尚

之际，在我们的影视艺术追求娱乐狂欢、迷醉于奢靡“小时代”
之际，中央芭蕾舞团倾心复排的三幕古典芭蕾舞剧《堂·吉诃
德》，让观众重温了经典，感受了真、
善、美的永恒价值。


